

Un siglo de estudio de la Química

El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, inaugurará la exposición conmemorativa del "Centenario de Químicas en Granada 1913-2013". La muestra está organizada y producida por el Centro de Cultura Contemporánea, Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Deporte, y la Comisión del Centenario de los Estudios de Químicas en la Universidad de Granada.

Los actos en conmemoración del primer centenario de la implantación de los estudios de Químicas en la Universidad de Granada comenzaron el pasado 14 de enero. Durante estos meses se han llevado a cabo una serie de actividades, entre las que destacan el ciclo de conferencias en el que han participado grandes especialistas en las diferentes áreas de la química; la Ventana a la ciencia, en colaboración con el Parque de las Ciencias; o la celebración la próxima semana del Día de la Química.

Hay dos actividades, ambas relacionadas entre sí, a las que se ha prestado una especial atención: la edición de un libro sobre el Centenario de los estudios de Químicas, que está a punto de entrar en prensa, y una exposición conmemorativa que recoge la evolución de dichos estudios. Con ambas, se aspira a reflexionar sobre lo que han supuesto estos estudios y su impacto en la propia universidad y la sociedad granadinas.

Entre las personas que han influido muy notablemente en los estudios de Químicas en Granada está Francisco de Paula Montells y Nadal, cuyo papel como rector entre 1869 y 1872 es bien conocido, aunque menos como primer catedrático de Química en la Facultad de Filosofía, primero, y en la de Ciencias, después. Igualmente importante fue Pascual Nacher, decano de la Facultad de Ciencias, cuya intervención fue decisiva para la implantación de los estudios; así como a Gonzalo Gallas, primer catedrático de la sección y *alma máter* de la misma por su formación, dedicación y personalidad, y Jesús Yoldi, catedrático de Química General, fusilado a comienzos de la guerra civil.

El acto que servirá como pistoletazo a todas las actividades tendrá lugar hoy en el Crucero bajo del Hospital Real, a las 20 horas. Además del rector de la UGR, también estarán presentes la vicerrectora de Extensión Universitaria y Deporte, María Elena Martín-Vivaldi Caballero, o el coordinador del Centenario de Químicas, profesor Fermín Capitán Vallvey. Asimismo, la directora de Exposiciones del Centro de Cultura Contemporánea, Inmaculada López Vílchez, también ha querido participar en esta iniciativa.